



Lorenzo Perdigones Moreno

Lorenzo Perdigones Moreno falleció el 27 de mayo de 2020.

Lorenzo era de origen de Arcos de la Frontera (Cádiz). Era un hombre bueno, en el sentido machadiano de la palabra "bueno". Le caracterizó siempre un carácter afable, cordial, dispuesto a ayudar a los demás en todo momento.

Lorenzo tuvo una gran implicación social y política en su pueblo de origen en la transición democrática en los años finales 70 y primeros 80 del siglo pasado, llegando a ser concejal y teniente de Alcalde del Ayuntamiento, en momentos de los primeros ayuntamientos democráticos, después de la Dictadura, como bien ha indicado José María Esteban, "Leal a sus principios, que eran principios muy recios y honestos".

Estudió Filosofía y Letras en la Universidad de Sevilla, con gran vocación por el Patrimonio y la Arqueología. Fue responsable del Servicio de Arqueología de la Delegación Provincial de Cultura de la Junta de Andalucía en Cádiz, durante más de 30 años. Sus primeras etapas en dicha obligación fueron tiempos difíciles, Andalucía acababa de conseguir las competencias en muchos campos y en Cultura estaba todo por hacer.

Lorenzo Perdigones, junto a su gran compañero y amigo Ángel Muñoz tuvieron que comenzar con todo un sistema de gestión novedoso, pero a la vez apasionante, iniciar controles arqueológicos de solares urbanos con restos arqueológicos, coordinar excavaciones de urgencia, planificar un patrimonio arqueológico impresionante en una provincia con tan magnífico registro arqueológico.

En paralelo desarrolló tareas de investigación, teniendo un gran interés por el estudio de sociedades prehistóricas y siendo experto especialmente en temáticas vinculadas con la Protohistoria y mundo fenicio en el occidente de Andalucía. En este sentido fue coautor de numerosos trabajos en revistas de prestigio como *Madridrer Mitteilungen*, *Trabajos de Prehistoria*, *Spal*, *Habis*, *Treballs del Museu Arqueologic D'Eivissa e Formentera*, así como asistente habitual a numerosos congresos. Son a destacar también sus numerosas colaboraciones en los años complejos de gestión, en los *Anuarios Arqueológicos de Andalucía*, en las décadas de los 80 y 90 del siglo pasado.

Personalmente guardo un recuerdo entrañable de él. Lo conocí en la Universidad de Sevilla, cuando los dos hacíamos estudios de doctorado en 1983, con los profesores Drs. Enrique Vallespí, Manuel Pellecer y Pilar Acosta. Rápidamente conectamos y hemos mantenido la amistad y afecto, especialmente a raíz de mi trabajo en la Universidad de Cádiz, desde 1988.

Lorenzo nos ayudó mucho en los comienzos de nuestra dedicación a la arqueología de campo en Cádiz, en la organización de trabajos en El Estanquillo (San Fernando), La Mesa (Chiclana de la Frontera) y dolmen de Alberite (Villamartín), junto al querido compañero Francisco Giles.

Pronunció varias conferencias en la Universidad, a instancias del grupo de jóvenes vinculados, en los años 90 del siglo pasado, al GEPUC-Grupo de Estudios prehistóricos de la Universidad de Cádiz, y siempre destacaba por su sencillez, bonhomía, educación y respeto.

A Lorenzo, desde la Delegación de Cultura de la Junta de Andalucía se le recordará por su implicación y continua ayuda, tanto a veteranos arqueólogos, como a jóvenes licenciados que empezaban su andadura arqueológica y acudían a él para resolver trámites y cuestiones administrativas.

Desde la *Revista Atlántica-Mediterránea de Arqueología Social* (RAMPAS) de la Universidad de Cádiz queremos recordarlo y rendirle un merecido homenaje. Valoramos especialmente su sentido de la justicia, su magnífico carácter y su disposición al servicio y a la ayuda, así como su vocación por la defensa de la Arqueología y del Patrimonio Histórico.

JOSÉ RAMOS MUÑOZ
Universidad de Cádiz